

ABSTRAK

Haspi Gobel. *Implikatur Percakapan pada Lingkungan Keluarga di Desa Bulawan Kecamatan Kotabunan Kabupaten Bolaang Mongondow Timur.* Skripsi. Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia. Fakultas Sastra dan Budaya Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I Prof. Dr. Hj. Sayama Malabar, M.Pd, dan pembimbing II Dr. Fatmah AR. Umar, M.Pd.

Implikatur percakapan adalah implikasi sebuah tuturan yang memiliki makna, makna tersirat dalam suatu tuturan terjadi antara dua orang atau lebih tentang apa yang dikatakan berbeda dari yang dimaksudkan. Permasalahan yang dibahas dalam penelitian ini adalah: (1) bagaimanakah bentuk implikatur percakapan pada lingkungan keluarga di Desa Bulawan Kecamatan Kotabunan Kabupaten Bolaang Mongondow Timur? (2) faktor- faktor apa sajakah yang mempengaruhi terjadinya penggunaan implikatur percakapan pada lingkungan keluarga di Desa Bulawan Kecamatan Kotabunan Kabupaten Bolaang Mongondow Timur? Penelitian ini secara umum bertujuan untuk mendeskripsikan implikatur percakapan pada lingkungan keluarga di Desa Bulawan Kecamatan Kotabunan Kabupaten Bolaang Mongondow Timur. Serta secara khusus penelitian ini bertujuan; (1) untuk mendeskripsikan bentuk implikatur percakapan pada lingkungan keluarga di Desa Bulawan Kecamatan Kotabunan Kabupaten Bolaang Mongondow Timur, (2) untuk mendeskripsikan faktor-faktor yang mempengaruhi terjadinya penggunaan implikatur percakapan pada lingkungan keluarga di Desa Bulawan Kecamatan Kotabunan Kabupaten Bolaang Mongondow Timur.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan teknik observasi, rekaman, teknik SLC, dan teknik catat. Teknik analisis data dalam penelitian ini terdiri dari beberapa tahap yakni, (1) mendeskripsikan data hasil rekaman (2) mengklasifikasikan data, (3) menganalisis data, (4) menyimpulkan hasil analisis.

Hasil diperoleh dari penelitian ini yakni implikatur percakapan pada lingkungan keluarga di Desa Bulawan Kecamatan Kotabunan Kabupaten Bolaang Mongondow Timur meliputi; (1) bentuk implikatur percakapan pada lingkungan keluarga di Desa Bulawan Kecamatan Kotabunan Kabupaten Bolaang Mongondow Timur terdiri atas 2 bentuk, yakni bentuk implikatur percakapan umum dan bentuk implikatur percakapan khusus, bentuk implikatur percakapan khusus dapat dilihat pada situasi percakapan yang menggunakan bentuk khusus penolakan, bentuk ajakan yang terdapat pada data, (2) faktor-faktor yang mempengaruhi terjadinya penggunaan implikatur percakapan adalah faktor peserta tutur terdiri dari faktor penutur dan faktor lawan tutur, serta faktor situasi.

Kata Kunci : Implikatur, Percakapan, Keluarga, Bolaang Mongondow Timur